

LES METIERS DE LA PROVINCE ATTACHEE ARCHITECTE AU DPB



“ Je souhaitais exercer ma profession à la Province pour pouvoir œuvrer pleinement aux services des bâtiments publics. ”

Fabienne Podgorski, attachée architecte, travaille au Département Provincial des Bâtiments (DPB) depuis 21 ans. Elle œuvre aux côtés de dix-sept collègues architectes qui disposent chacun d'une équipe composée d'un dessinateur et d'un agent technique en chef. Une vraie petite fourmilière de 61 personnes basées depuis peu aux étages 2 et 3 du nouveau bâtiment du Val Benoit, rue Ernest Solvay.

Un architecte conçoit des bâtiments et surveille l'exécution des travaux de construction, de rénovation ou de réaménagement. Selon le budget, les besoins et envies - et après avoir recueilli différentes données (métrages, caractéristiques du terrain, rapport du STP, règles urbanistiques, etc.) -, il réalise un avant-projet. Il débute donc par une étude de faisabilité et esquisse ensuite un projet précisant l'implantation et la répartition des volumes. Il doit prendre en compte à la fois les contraintes d'ordre réglementaire, les exigences du demandeur et les aspects et enjeux liés à la transition écologique. C'est donc essentiellement un travail de bureau impliquant de nombreux déplacements sur chantiers.

Fabienne Podgorski, très motivée et toujours positive, dit d'emblée : « cela fait 21 ans que je travaille pour la Province. Mon travail est très intéressant parce qu'il est varié, un jour n'est pas l'autre. Mes tâches quotidiennes relèvent tantôt de la créativité, de la technique et de l'administratif. La planification du travail m'appartient tant que je respecte les échéances données par la Direction. » Et d'approfondir encore « la partie créative est la plus amusante. Il s'agit d'étudier et de concevoir un nouveau projet en donnant une réponse au demandeur. Améliorer le cadre de vie d'autres agents ; l'agencement de nouveaux bureaux, d'une exposition, d'un podium d'arrivée ; fournir un outil de travail où les personnes pourront exercer au mieux leur métier (un atelier de boulangerie

dans une école ou l'aménagement d'un centre sportif, par exemple), c'est cela qui m'anime. » A ses côtés, on se rêverait presque architecte et on comprend aisément que Fabienne soit habitée par son métier.

Evidemment, il n'y a pas que les projets, il y a aussi les recensements à établir comme les parkings à vélos, les surfaces chauffées ou non, meublées ou non, les contrôles de sécurité à effectuer au sein des bâtiments, la mise à jour des plans d'évacuation, ou encore les interventions pour les infiltrations d'eau. Il y a également le maintien à jour de l'outil de gestion du patrimoine provincial ATAL, l'entretien des bâtiments ou encore la gestion des sinistres. Il ne faut pas non plus négliger la partie formation continue sur les marchés publics toujours en évolution, les réglementations sécurité et performance énergétique ou encore sur les programmes informatiques d'architecture.

Comme nous le précise Fabienne : « nous sommes un département très transversal, j'ai la chance d'être en contact avec de nombreuses directions de bâtiment pour écouter leurs demandes, mais aussi écouter les agents provinciaux et essayer d'améliorer leur bien-être au travail. »

Enfin, Fabienne tient à préciser, bien que cela soit évident à entendre, « avec mes collègues, architectes provinciaux, nous veillons à concevoir des projets fonctionnels et harmonieux qui répondent à la fois aux aspirations, aux réglementations environnementales et aux besoins d'une société en évolution. Le parfait exemple est d'ailleurs notre nouveau bâtiment du Val Benoit où, dès l'arrivée au bureau, je sais où me parquer en toute sécurité. Les locaux sont spacieux, bien éclairés, propres. Le mobilier existant a été réparti avec soin par une de mes consœurs architecte, le nouveau mobilier a été réalisé par la régie suivant les plans de nos architectes d'intérieur. Ce cadre contribue à notre bien-être au travail. »